

Réservé aux abonnés

Le Colibri s'implante à Saumur

Émanation des guides et scouts de France, l'association Le Colibri va ouvrir un lieu de vie pour enfants placés à Saumur. Ce nouvel opérateur de la protection de l'enfance accueillera six jeunes de 12 à 15 ans dans un premier temps.



Écouter cet article

03:25



Le premier lieu de vie de l'association Le Colibri va ouvrir ses portes en mars à Saumur : il accueillera six enfants de 12 à 15 ans. | ARCHIVES CO – JOSSELIN CLAIR

Le Courrier de l'Ouest Yvan GEORGET

Publié le 26/12/2023 à 18h01

Journal numérique



Voici un nouvel opérateur de l'aide sociale à l'enfance qui s'annonce. **Déjà présente dans le**

La structure, émanation des Guides et scouts de France qui voulaient à leur manière être acteurs de la protection de l'enfance, compte déjà 14 lieux de vie comme celui qui ouvrira à Saumur. Ils sont répartis dans six départements et accueillent au total 110 jeunes, encadrés par 130 salariés.

Spécificité de cette installation, elle n'a pas été soumise à un appel à projets : « **Les lieux de vie comme ceux que nous proposons n'entrent pas dans ce cadre. Ils sont là en complément pour faire face aux besoins accrus de placements, au plus proche des familles.** » Dans les faits, l'association Le Colibri va prendre possession d'une maison à Saint-Hilaire-Saint-Florent : six jeunes de 12 à 15 ans y seront accueillis, pris en charge par une équipe éducative de huit personnes. « **On privilégie les petits collectifs pour tendre vers un esprit familial** », situe Jérôme Aucordier.

Une équipe de huit personnes pour six jeunes

Objectif de ces éducateurs spécialisés assistés d'un psychologue, d'une maîtresse de maison et chapeautés par un responsable : « **Éviter les ruptures de placement et accompagner les jeunes dans leur reconstruction. On s'appuie pour cela sur la méthode scout. Nous sommes en face d'enfants que l'on doit protéger du cadre familial. Ils ont souvent vécu des traumatismes ou des ruptures. On les assiste pour qu'ils retrouvent rapidement le chemin de la scolarité.** »

Les jeunes qui seront accueillis à Saumur sont pour la plupart des enfants en attente de placement, qui font actuellement l'objet de mesures du juge non exécutées. « **Nos lieux de vie sont une alternative. C'est le Département de Maine-et-Loire qui nous donne l'agrément et qui finance. L'association embauche le personnel.** » Les offres d'emploi en lien avec l'ouverture prochaine de la maison de Saumur viennent d'être publiées. Les candidats devraient être sélectionnés durant la deuxième quinzaine de février.

Vers un second lieu de vie pour les ados de 15 à 18 ans

Dans les autres lieux de vie déjà en place, des bénévoles interviennent ponctuellement pour l'accompagnement des enfants et des jeunes, qui pour donner des cours de soutien scolaire, qui pour proposer des temps de loisirs. « **On a aussi développé un système qui permet à certains jeunes d'avoir un parrain ou une marraine. C'est parfois important pour eux d'avoir une figure référente.** »



L'association porte également un projet pour accueillir les jeunes de 15 à 18 ans. | ILLUSTRATION CO

Cette première ouverture à Saint-Hilaire-Saint-Florent pourrait être suivie de la création d'un second lieu de vie à Saumur. **« C'est actuellement en discussion avec le Département. Si le projet va à son terme, on y accueillerait des jeunes âgés de 15 à 18 ans. Ce serait une première dans le Maine-et-Loire. Cette tranche d'âge est importante dans la mesure où c'est la dernière ligne droite avant la majorité. »** Ce deuxième lieu de vie, qui serait synonyme de huit nouveaux emplois, ouvrirait alors dans le courant du mois de juin.

Saumur Parents-Enfants Social Famille

Elue Voiture de l'Année 2023 ! Découvrez-en plus sur ce SUV 100% électrique

Nouvelle Jeep Avenger |

En savoir plus

Sponsorisé

Ventes Exceptionnelles !

Auchan |